

























pendidikan, dakwah dan sosial. Yayasan ini berdiri sejak tahun 1966, hal menarik yang mendorong kami untuk meneliti yayasan ini yaitu sejak tahun 2015 terjadi perubahan kepemimpinan dan manajemen di yayasan tersebut. Sejak tahun 2015 kepemimpinan yayasan dipegang oleh bapak Bambang Purwo Hadi Susanto.

Sebelumnya yayasan ini dapat dikatakan berjalan cukup stagnan, akan tetapi sejak tahun 2015 lalu di bawah kepemimpinan bapak Bambang banyak sekali perubahan serta inovasi yang dilakukan dan itu berpengaruh pada kemajuan dan perkembangan yayasan.

Pada tahun 2015 yang lalu berpijak pada pemetaan keunggulan dan kelemahan internal serta membaca tantangan dan peluang yang ada, ketua menetapkan visi misi yang baru terhadap MI Miftahul Huda. Visi tersebut adalah “ terwujudnya madrasah berprestasi berlandaskan IMTAQ dan IPTEK yang berwawasan lingkungan”. Visi ini terinspirasi oleh kabupaten yang mencanangkan program adiwiyata dan potensi sekolah yang terawat lingkungannya dan banyak tanaman di sekitar sekolah. Selain itu bapak Bambang sendiri adalah insinyur pertanian yang pernah bekerja di dinas pertanian, dimana hal itu membangun minat dan kecintaan beliau terhadap lingkungan.

Dengan visi baru tersebut bisa membawa MI Miftahul Huda mendapatkan berbagai prestasi adiwiyata di tingkat kabupaten dan provinsi, tahun ini sedang menyiapkan Adiwiyata di tingkat nasional. Sebelumnya MI

Miftahul Huda ini minim secara prestasi, ketua menyebut dulunya sedikit sekali piala yang dimiliki yayasan. Akan tetapi di bawah kepemimpinan yang baru dan visi misi yang baru, bisa membuat MI yayasan Miftahul Huda ini memiliki banyak prestasi.

Selain dalam bidang pendidikan, dalam hal keagamaan juga terdapat inovasi-inovasi program, salah satunya adalah program ESQ untuk wali murid dan masyarakat setempat yang diadakan setiap Selasa pada minggu pertama dan ketiga. Untuk meningkatkan kesejahteraan karyawan, tahun ini yayasan Miftahul Huda juga mengembangkan koperasi yang menyediakan kebutuhan pokok bagi karyawan dan masyarakat setempat. Koperasi ini bukan murni orientasi profit, tapi untuk tujuan kesejahteraan karyawan Miftahul Huda dan masyarakat setempat.

## **B. Identifikasi dan Batasan Masalah**

Dalam menangkap fenomena manajemen di yayasan Miftahul Huda Perak Jombang, sebenarnya ada beberapa variabel yang bisa dijadikan obyek penelitian. Akan tetapi kami tertarik untuk meneliti manajemen SDM yang ada di organisasi tersebut. Salah satu tema dalam manajemen SDM adalah tentang komitmen terhadap organisasi dan kinerja SDM.

Banyak hal yang bisa mempengaruhi komitmen organisasional dan kinerja SDM, seperti motivasi, iklim psikologis organisasi, budaya organisasi, kepemimpinan, kompensasi, kepuasan kerja, manajemen jenjang karir, dan lain sebagainya. Mengingat banyaknya variabel X yang bisa mempengaruhi











Iklm psikologis mengacu pada bagaimana lingkungan organisasi dirasakan dan diinterpretasikan oleh karyawan mereka<sup>31</sup>. Iklm psikologis merepresentasikan psikologis individu atas struktur organisasi, proses dan kegiatan organisasi<sup>32</sup>. Iklm psikologis organisasi yang dipersepsi oleh anggota organisasi akan dapat mempengaruhi kepuasan kerja dan produktifitas kerja.

Komitmen organisasi adalah tingkatan seorang karyawan dalam memihak suatu organisasi tertentu dan tujuan-tujuannya, serta berniat memelihara keanggotaan dalam organisasi itu, komitmen organisasi yang tinggi berarti terdapat keberpihakan kepada organisasi yang tinggi pula<sup>33</sup>.

Anggota organisasi yang memiliki komitmen organisasional yang tinggi akan memiliki semangat yang tinggi dalam bekerja, karena nilai-nilai yang berkembang di organisasi dan tujuan yang hendak dicapai oleh organisasi selaras dan menyatu dengan nilai-nilai yang ia miliki. Sehingga dalam bekerja ia akan merasa senang dan bermakna. Kesamaan antara nilai-nilai di organisasi dengan nilai-nilai yang miliki, akan mendorong dia untuk memberikan kontribusi semaksimal mungkin demi tercapainya tujuan organisasi.

---

<sup>31</sup> Steven P. Brown and Thomas W. Leigh, "A New Look at Psychological Climate and Its Relationship to Job Involvement, Effort, and Performance", *Journal of Applied Psychology*, Vol. 81, No. 4 (August, 1996), 359.

<sup>32</sup> Christopher P. Parker et al, "Relationships between Psychological Climate Perceptions and Work Outcomes: A Meta-Analytic Review", *Journal of Organizational Behaviour*, Vol. 24, No. 4 (June, 2003), 390.

<sup>33</sup> Stephen P Robbins, *Perilaku Organisasi: Konsep, Kontroversi, Aplikasi* (Jakarta: Prenhallindo, 2001), 116.







Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui hubungan faktor-faktor individu dan faktor organisasional terhadap kinerja, serta untuk mengetahui faktor apa yang paling berpengaruh terhadap kinerja pegawai dinas kesehatan kabupaten Bintan tahun 2012. Jenis penelitian yang dilakukan adalah *cross sectional*, yaitu untuk mengetahui hubungan masing-masing faktor determinan sehingga dapat mendeskripsikan kinerja pegawai. Hasil penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Faktor individu yang berpengaruh terhadap kinerja adalah umur, pendidikan, lama kerja, proaktif, dan disiplin. Sedangkan yang tidak berhubungan adalah komitmen organisasi, keinginan berprestasi dan kerja sama.
  - b. Faktor organisasi yang berhubungan dengan kinerja adalah imbalan, sarana & prasarana, supervisi dan dukungan atasan.
  - c. Dari kesembilan variabel yang berhubungan yaitu umur, pendidikan, lama kerja, proaktif, disiplin, imbalan, sarana & prasarana, supervisi dan dukungan atasan, ada lima variabel yang signifikan ( $p \text{ Value} < 0.05$ ) yaitu pendidikan terakhir, disiplin, imbalan, supervisi, dan dukungan atasan. Dari lima variabel yang signifikan berhubungan, variabel yang paling besar pengaruhnya terhadap kinerja pegawai Dinas Kesehatan kabupaten Bintan adalah pendidikan terakhir (Beta 0.482).
2. Penelitian yang dilakukan oleh Chaterina Melina Taurisa dan Intan Ratnawati yang berjudul “Analisis Pengaruh Budaya Organisasi dan





Kinerja”, studi pada karyawan Kesatuan Bisnis Mandiri Industri Gondorukem dan Terpentin II, Ponorogo<sup>42</sup>.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh budaya organisasi secara langsung terhadap kinerja karyawan, dan pengaruh budaya organisasi terhadap kinerja karyawan secara tidak langsung dengan mediasi komitmen organisasional. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif melalui kuisisioner dan dokumentasi. Sampel pada penelitian ini berjumlah 43 responden. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif dan analisis jalur (*path analysis*). Berdasarkan hasil analisis data dan pengujian hipotesis yang telah dilakukan, berikut kesimpulan yang bisa diambil dari penelitian ini:

- a. Pertama, terdapat pengaruh signifikan antara budaya organisasi terhadap komitmen organisasional dengan koefisien beta sebesar 0,672,  $t_{hitung}$  sebesar 5,812 dan nilai probabilitas  $(0,000) < 0,05$ .
- b. Kedua, terdapat pengaruh signifikan antara komitmen organisasional terhadap kinerja karyawan dengan koefisien beta sebesar 0,403,  $t_{hitung}$  sebesar 2,694 dan nilai probabilitas  $(0,010) < 0,05$ .
- c. Ketiga, terdapat pengaruh signifikan antara budaya organisasi terhadap kinerja karyawan dengan koefisien beta 0,378,  $t_{hitung}$  sebesar 2,531 dan probabilitas  $(0,015) < 0,05$  yang berarti ada pengaruh yang signifikan.

---

<sup>42</sup> Tiara Putri Usmany dkk, “Pengaruh Budaya Organisasi Terhadap Komitmen Organisasional dan Kinerja”, studi pada karyawan Kesatuan Bisnis Mandiri Industri Gondorukem dan Terpentin II, Ponorogo”, *Jurnal Administrasi Bisnis*, Vol. 37, No. 2 (agustus, 2016), 38-44.

- d. Variabel budaya organisasi juga berpengaruh positif terhadap kinerja karyawan melalui komitmen organisasional dengan besarnya pengaruh tidak langsung sebesar 0,271

Berdasarkan tiga penelitian di atas, maka penulis hendak mengambil tema “Pengaruh Kepemimpinan Spiritual dan iklim Psikologis Organisasi terhadap Komitmen Organisasional dan Kinerja Karyawan dan pengurus yayasan Miftahul Huda Perak, Jombang”. Perbedaan tema penelitian ini dengan tiga penelitian di atas adalah sebagai berikut:

- a. Pada penelitian yang dilakukan oleh Putri rahmawati, tujuan penelitian adalah mencari hubungan faktor-faktor individual dan organisasional terhadap kinerja. Kemudian dicari faktor mana yang paling dominan menentukan kinerja. Tidak mencari pengaruh faktor-faktor tersebut terhadap kinerja.
- b. Penelitian Chaterina Melina Taurisa dan Intan Ratnawati bertujuan untuk mencari pengaruh budaya organisasi, kepuasan Kerja dan komitmen organisasional terhadap kinerja. Akan tetapi tidak dicari apakah komitmen organisasional menjadi variabel mediasi antara budaya organisasi dan kepuasan Kerja terhadap kinerja.
- c. Penelitian yang ketiga, yaitu penelitian Tiara Putri usmany dkk bertujuan untuk mencari pengaruh budaya organisasi terhadap kinerja secara langsung dan juga secara tidak langsung melalui komitmen organisasional. Variabel penelitian ini adalah budaya organisasi sebagai  $X_1$ , Komitmen organisasional sebagai  $Y_1$  dan kinerja sebagai  $Y_2$ .









































